



EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com

La forma es fondo y desdén

Lo suyo, lo suyo, es lo de las restas: sustraer.
Florestán

La nota en la ceremonia de aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, el domingo en Querétaro, no fueron los discursos, a pesar de la expectación por los mensajes de los presidentes del Congreso, de la Corte y de la República, sino el protocolo.

En primer lugar, el distanciamiento de última hora en la mesa de honor de Santiago Creel, de la derecha de López Obrador, a un extremo, y al lado, lejano también, de la ministra Norma Lucía Piña.

Pero esta distribución quedó superada por la decisión de la ministra de no ponerse de pie a la llegada del jefe del Ejecutivo, al que aplaudió sentada, para incorporarse al inicio de los honores al Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos y Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, como fue presentado.

Ya en los mensajes, críticos, de Piña y Creel, el presidente de los senadores, el morenista Alejandro Armenta, les recriminó que no hubieran reconocido los logros del gobierno de López Obrador, cuando la ceremonia no era para adular al Presidente sino para conmemorar los 106 años de la promulgación de la Carta Magna.

Pero, por encima de eso, insisto, la nota fue el protocolo.

Ahora, febrero es, con septiembre, el mes que más celebraciones históricas registra y en las que participan los titulares de los tres poderes.

Y así, hoy veremos la distribución del presidium en la ceremonia de aniversario de la Marcha de la Lealtad, y el 24 del Día de la Bandera, para ésta estaban anotados discursos de los titulares de los tres poderes.

Veremos si se mantiene el programa y protocolo cuando el Presidente quiere estar, como ha estado, lejos de Creel y Piña, de quien ayer dijo que, *hablando en plata, llegó a la presidencia de la Corte igracias a mí!*

¡Ah, shingao...!

RETALES

1. TIRO. Sobre esta declaración, cuando está claro que Norma Piña no era su candidata ni la de Arturo Zaldívar, López Obrador afirmó que sus antecesores cambiaban a los presidentes de la Corte a su gusto. Y le pregunto: desde 1994, con la reforma de Zedillo, ¿qué presidentes han cambiado a los titulares de la Corte? Ninguno, Presidente. Ninguno;

2. BILLETES. La senadora morenista Rocío Abreu, que aparece en los videos que publicó el noticiero *En Punto* recibiendo cientos de miles de pesos para pagar algo que dijo no recordar, pero que se embolsó, anunció ayer que subiría a tribuna para fijar posición y dar conferencia de prensa. Nada de esto sucedió porque no puede explicar por qué recibió y embolsó esos paquetes de efectivo siendo senadora de la República; y

3. ENCUENTRO. Hoy a las cinco de la tarde, Miguel Ángel Osorio Chong se reunirá en privado con el presidente del PRI, Alejandro Moreno, y una hora después con su grupo parlamentario del Senado, pero no para su destitución ni para su expulsión del partido. —

Nos vemos mañana, pero en privado